

Subscription information and publication details.

LA LUCHA

Annuncio... En la 1.ª página una peseta la línea...

AÑO XXVI

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, viernes 28 de febrero de 1896

NUMEROS SUELTOS 25 céntos.

N.º 5.809

Tontos y farsantes

Se acercan las elecciones según todos los signos y dá gusto ver, oír y leer á los pretendientes y á los muñidores, palabras y epístolas que se se trasladaran á copia...

En esta provincia, sin ir más lejos, ocurre ahora lo de siempre; que en el mercado político se cotizan pocas actas y hay una demanda superior á la oferta...

Y el modo es muy sencillo: quiere uno ser Diputado ó lo sueña? Pues se entera de quien dicen tener influencia, se pone de acuerdo con alguno de esos que tienen tantos votos como dinero...

El uno dice desde el primer momento, «mi distrito»; el otro «mi diputado»; unos y otros se dan el título de «mi querido amigo» cuando solo les une la relación de ese comercio ó de ese timo autorizado...

A muchos casos pudiéramos extender éste y otros ejemplos, porque muchos conservamos en la memoria por haberlos conocido y muchos veremos interin vivamos, porque la raza de los tontos que buscan por los distritos lo que no encuentran con la propia validez es grande...

Como pendant del Buey gordo, citemos la cabalgata de la Vaca rabiosa, organizada por los bohemios de Montmartre, barrio extremo de París habitado por los místicos estetas del arte moderno.

Tontos son unos y farsantes otros; explotados y explotadores se llaman los de la familia y no es eso lo más malo, si nó que hombres ya viejos en eso de pretender, caen siempre en el lazo creídos muchas veces de que el acta que obtuvieron se debió al trabajo ó influencia de esos danzantes...

Tontos y farsantes allá se las compongan con sus ilusiones y mentiras, ya que no quieren comprender lo de la zorra que desistió de comer las uvas por lo altas que colgaban.

CRÓNICA PARISIÉN

Ya pasó el carnaval parisién de 1896. Aun sueñan en mis oídos los alegres ecos de aquella histérica carcajada con que tres millones de parisienses han saludado durante tres días al maquiavélico y travieso Dios Momo...

De las picarescas sonrisas con que la linda parisién llenaba de alegría, durante la saturnal pasada, las avenidas populosas, solo nos queda el grato recuerdo; de los saltos y piruetas con que caricaturábanse en los salones de baile los amantes de Terpsicore...

Las fantásticas decoraciones carnavalescas se han rasgado como el velo del templo y por los girones abiertos, asómase la austera Cuaresma, desparramando el silencio y la calma sobre las carcajadas y el bullicio de estos días.

París se ha divertido, París vuelve al trabajo; al disfraz substituye la blusa y el antifaz cae del rostro, aún cuando sea cierto que muchas gentes le conservan durante todo el año.

El carnaval parisién de 1896 marcará época en los anales en las fiestas carnavalescas, gracias á la suntuosa cabalgata del Buey gordo, que desde el año terrible no había recorrido nuestras calles hasta hoy.

El origen de la fiesta puede considerarse como desconocido. El Buey gordo es un cortejo pintoresco y bizarro compuesto de 17 carrozas de un gusto artístico refinado de una riqueza inaudita.

Como detalle que denota la gran animación de un pueblo entusiasta, digamos que solo en tres días se han vendido próximamente 800.000 kilos de confetti.

Como pendant del Buey gordo, citemos la cabalgata de la Vaca rabiosa, organizada por los bohemios de Montmartre, barrio extremo de París habitado por los místicos estetas del arte moderno.

Esta fiesta original que se celebrará el 12 de marzo próximo, es una burla sangrienta de la vida, en la cual las gentes sin preocupación y... quizá sin fortuna, pasearán su melancolía por las calles de París para hacernos creer que se divierten, como si á nosotros nos interesara su manera de hacernos creer que se divierten...

Pero en medio de las alegres risotadas de la gente que se divierte, una nota discordante viene á dejar un suspiro de tristeza como negra mancha en nitida blancura: Ambroise Thomás ha muerto.

Con el gran artista que se va cargado

de años y de gloria, desaparece un jefe de escuela. Desde la muerte de Gounod, Thomás representaba, en efecto, el arte musical francés. Su nombre, como sus obras, era popular y aún se recuerda complacer la gran apoteosis del maestro hace dos años, cuando la opereta Mignon fué representada por la milésima vez.

Ambroise Thomás puede ser llamado el músico del pueblo y, por esa razón, el talento que así se impone á la multitud vale mucho más que el aceptado por los dilettanti.

Por eso la República francesa honrará la memoria de un hombre que supo dar gloria á su país.

Artón está en París. Ocupa una célula en la prisión de Mazas.

La población no ha hecho mucho caso de su extradición, porque hoy no nos queda tiempo para pensar en cosas serias.

París se divierte, París no quiere pensar en nada que pueda entristecerle. Antonio Ambroa. París 25 de febrero de 1896.

Comentarios

El telegrama del general gobernador de la isla de Cuba, señor Weyler, ha caído como una bomba en el campo fusionista.

Los diputados jóvenes, que están en la fuerza de la sangre, hechan sapos y cullebras por sus frescas bocas, los de mediana edad afirman que acarrearán grandes y terribles males al país la disolución de las actuales Cortes, y los más viejos andan malhumorados pensando en los trotes que les esperan para trabajar su reelección.

Todos dicen pestes de Weyler por su expresivo telegrama.

¡Que mal sabe bajarse del machito cuando se va á gusto en él! Por esto no es de extrañar la gran gritaría que arman los fusionistas.

El señor Sagasta ha creído llegado el caso de convocar á los prohombres de su partido á una reunión en su propio domicilio, para tomar energías y extremas resoluciones.

Y los convocó. ¿Y saben Vds. que resoluciones extremas han tomado?

Pues lean nuestros lectores el fruto de la sesión, en forma de protesta: «Reunidos los exministros liberales bajo la presidencia de su ilustre jefe señor Sagasta, después de larga deliberación han acordado hacer constar que el partido liberal, cada vez más convencido de que la disolución de las Cortes constituye un grave error que ha de ocasionar inmenso daño al país, protesta contra la irrespetuosa conducta del Gobierno, esperando que no prosperará la decisión de éste.»

La reunión terminó á las ocho y media. Buena hora para no encontrar la cena fría.

El Imparcial continúa su campaña contra la disolución de las Cortes.

Lo mismo hace El Globo. Y lo mismo El Correo.

No se quejará D. Práxedes de su prensa de partido. Casi merece una plancha.

Mas sobre los fusionistas.

Leemos: En el Consejo de ministros quedará redactado el decreto de disolución.

Hablando de esto, decían en un círculo político esta tarde dos conspicuos liberales, de los que tienen distrito seguro:

—¿Usted apoyaría una coalición con los republicanos?

—Todavía no he visto el decreto en la Gaceta.

—Es usted increíble...

—No; presiento el finis coronat de nuestras Cortes y no me impaciento ni me enfado. En el puesto de Cánovas, yo haríamos nosotros lo mismo?

Son muchos los liberales viejos que tienen y dicen esta misma opinión.

No solo los liberales viejos tienen esta

opinión, sino que la tiene todo el que sepa que no puede haber gobierno estable con Cortes contrárias.

Pero esto solo lo confiesan los que tienen el distrito seguro. Y por eso muchos no lo confiesan. Porque no lo tienen.

El plazo de 60 días que concederá el gobierno en el decreto de convocatoria de las nuevas elecciones, podía haberse reducido á 10, pero lo ha resuelto así para dar una prueba de consideración á las oposiciones á fin de que puedan prepararse con tiempo.

La deferencia que con las oposiciones guarda el gobierno del señor Cánovas, dice mucho en favor de su noble proceder de siempre.

Desde Madrid

Empieza á desmentirse el rumor de la muerte de Maceo y no sabemos si estaremos equivocados, mas se nos figura que en esto ha entrado por mucho el deseo de publicar el decreto de disolución de Cortes. Espérase, para que vea la luz pública en la Gaceta, á que nuestros soldados obtengan una buena victoria sobre las gentes que están á las órdenes y Maceo, y como esa victoria no viene y el tiempo se va pasando y podría ocurrir que no se pudiera publicar el célebre decreto, ¿quién nos asegura que lo de la muerte del cabecilla mulato, no ha sido un ardor de la política menuda para poder llevar á la práctica un proyecto como el de las elecciones que tanto desea verificar el gobierno?

Repetimos hoy lo dicho en nuestra carta del día 20 de este mes. El partido conservador es hoy por hoy el que mas nos agrada, sin que por esto dejemos de reconocer la necesidad de que turne con el fusionista; pero si nos agrada en general, al ver que á todo trance quiere disolver las Cortes el Sr. Cánovas no obstante la oposición (porque ya lo es y no advertencias) de dos partidos de Cuba además de los peninsulares, no gustamos de aplaudir aquella resolución.

En los primeros momentos de toda oposición, bueno es prevenirse, porque en general esa oposición estriba en menudencias, en egoísmos, en todo menos en el interés del país; pero después, si la oposición continua, hay que estudiarlo bien para ver por que se hace, y siempre se observa que ya no es el egoísmo ni las minucias lo que la inspiran, sino algo que está por encima de liberales, republicanos, carlistas y conservadores, el interés; la conveniencia de los españoles, que es la que debe procurar que se realice todo gobierno.

Las elecciones ahora, pueden agravar la cuestión de Cuba; si esto sucede con esa gravedad, es claro que se ha de traducir en ruina para España, que ruinoso es el gasto que en la Antilla produce diariamente el sostenimiento de nuestro ejército, el interés que hay que abonar á los que nos han prestado millones para la campaña, la falta de hombres en nuestros campos y de brazos en los talleres y además la paralización de nuestro comercio, que está mas parado de lo que parece.

Háganse las elecciones, luchen allá en Cuba unos partidos con otros, excítense las pasiones, procúrese el descontento de estos ó los otros políticos, abraseles el camino para que algunos vayan á engrosar las filas insurrectas, y mándense soldados, mándese dinero que en gran parte se ha de gastar en humo de pólvora y sufran aquí terrible golpe la agricultura, la industria y el comercio. Hágase todo esto y se verá que lucidos quedamos. Y examínese después á que es debida nuestra situación si eso se hace y ¡qué responsabilidad tan tremenda podrá caer sobre la situación!

Precisamente porque su política nos es agradable en general, es por lo que hablamos como lo hacemos ahora. Sentiremos que en su día tenga el país que llamarlos culpables de lo que pudiera ocurrir de celebrarse ahora las elecciones, y para evitar que á los que nos son queridos lo pueda la nación no apreciar como ellos se merecen, es para lo que los advertimos.

Si se creyó suficiente la muerte de Maceo para convencer al país de que los insurrectos iban de capa caída y que por tanto las elecciones se podían celebrar sin contratiempos, como Maceo no murió, el problema sigue planteado en la misma forma que ya lo estaba; la situación no ha mejorado y si la lucha electoral ofrecía graves peligros, los mismos siguen ofreciendo, y si es verdad que pensamos que de audaces en la fortuna y que nadie puede pasar el mar si no se embarca, también sabemos que la temeridad es buena en muy contados casos y que el presente no es uno de ellos por las graves consecuencias que puede tener para España la temeridad de elegir nuevos diputados. Si perjudicase á un hombre sólo ó solo á un partido, menos mal; pero el perjuicio puede ser para todo el país y este nada tiene que ver ni nada gana con que el Presidente del Consejo de Ministros experimente una satisfacción en su amor propio. Antes que amor á sí mismo como hombre, debe sentirlo el señor Cánovas hacia el estadista, mientras se encuentra en el poder, y si por una satisfacción realmente pequeña, el estadista pierde buena parte del renombre conquistado á fuerza de los méritos de su buena labor de muchos años, es cosa segura que el pesar futuro será mucho más grande que su alegría presente quitando de en medio á la mayoría liberal y creando una conservadora.

Nosotros al hablar así nos creemos prudentes; quizá solo seamos miedosos; tal vez confundamos el miedo y la prudencia; pero es lo cierto que igual sentimiento que en nosotros se puede encontrar en casi todos los españoles, menos en aquellos, claro está que quieren las elecciones para poseer un acta, es claro también que son poco imparciales.

Carmén.

25 de febrero de 1896.

EL TRANCAZO

No solamente en nuestro país, sino en otros muchos puntos del extranjero, continúa el trancazo haciendo tremendos estragos.

Es esta de la gripe una epidemia mortífera, á la cual satisface todo el mundo su tributo por la forma varia que reviste en sus manifestaciones, todas á cual mas curiosas y á cual mas graves.

Según un periodico científico que tenemos á la vista, *Le Monde Medical*, lo mas temible en la gripe son los accidentes nerviosos tan frecuentes durante la dolencia. Para que los lectores juzguen de ello, baste decir que en los casos de formas nerviosas puras, el veneno febril ataca tan exclusivamente al sistema nervioso, que los médicos los reputan de los mas terribles, porque pueden determinar con frecuencia una muerte rápida.

Cuando la gripe presenta esos caracteres, el paciente ofrece una marcada depresión física é intelectual, alterándose de tal modo el sistema nervioso, que en los que predomina este temperamento registran extraviros mentales, accesos de histeria, vesanas, manías y accesos de delirio agudo. Mirat de Montpellier cita casos de locura consecutivos á la gripe y Billaut presenta casos de epilepsia. Además de esto, originanse anginas de pecho, afecciones cardiacas, disneas y otros desarreglos que, procediendo del sistema nervioso, perturban la economía individual y dañan el organismo. Puede decirse muy bien que el que haya padecido la gripe no sale completamente curado de ella.

Para el tratamiento de estos trastornos nerviosos, médicos extranjeros de nota usan diversas prescripciones; pero la mas generalizada y la que hasta ahora dá los mas lisonjeros resultados, parece ser un zoófito marino descubierto por Tourner, denominado *neurolina*, y el cual se aplica en la dosis de un gramo.

Lo de Cuba

Noticias del 26

Desde la Habana

Considera el alcalde de Sancti Spiritus —que es el famoso ex-separatista Marcos García— que los estados Unidos no reconocerán la cualidad de beligerantes á los insurrectos, que traen la barbarie y la miseria á todas las comarcas que invaden, sin ninguna de las condiciones de belige-

rantes en sus fuerzas ni en su organización.

Oficial

El Gobierno comunica un despacho oficial, firmado desde la Habana por el gobernador general de la isla, dando cuenta de varios encuentros de poca importancia.

Antonio Maceo fué herido en un brazo, en el encuentro que tuvo en la loma de Cándela y del Gato, según le comunican á su familia.

La columna Cavestany ha encontrado ahorcado en la Cangivera á un peninsular llamado Saturnino González. Fué ahorcado por el cabecilla Urra.

Anuncia el general en jefe que piensa ser inexorable con estos bandoleros.

Una partida de 200 hombres incendió seis casas de guano de Bamva (?); pero no pudo tomar el fuerte guarnecido por un destacamento de la guardia civil y ocho voluntarios.

Promete el general en jefe premiar á esos valientes.

La expedición del «Bermuda»

Telegrafía el ministro de España en Washington que han sido puestos en libertad los filibusteros cubanos presos á bordo del vapor «Bermuda», exigiéndoles el juez fianza de 1.500 dollars á cada uno de ellos.

Calixto García, que mandaba esta expedición y también fué detenido, habrá de comparecer ahora ante los tribunales en méritos del proceso que se le formó por la expedición del «Hawkins», naufragado en aguas de Long Island.

Están citados en juicio Calixto García y otros cuatro filibusteros para el día 3 de marzo.

La dirección de Aduanas del Norte América ha confirmado la orden de embargo del vapor «Bermuda» con todo su cargamento, que lo forman varios efectos de guerra y hasta 40 toneladas de fusiles.

Si el ministro de España presenta pruebas fehacientes de la infracción á las leyes de los Estados Unidos, se impone la disolución de la junta cubana de Nueva York.

Los cubanos están acobardados por este enorme fracaso.

Encuentros

Un despacho particular trae noticias de seis combates librados hoy, todos con resultado favorable á nuestra causa.

La nota triste de esas noticias es la de la muerte del famoso guerrillero Lolo Benítez que en la otra guerra, y durante la última campaña en el oriente de la isla, se portó bizarramente. Tenia Benítez el empleo de teniente coronel.

También se reciben detalles que amplian los partes relativos á los cinco encuentros que tuvo la columna Armiñán con la partida de Serafín Sánchez.

Mas encuentros

Además de los encuentros telegrafados, recibe el *Heraldo de Madrid* un extensísimo cablegrama en que se relatan seis encuentros mas con el enemigo.

El primero lo tuvo el coronel Hernández que iba en un tren hacia Jovellanos.

Al presentarse el enemigo, pusieron pié á tierra las fuerzas batiéndole y obligándole á emprender la fuga, con muchas bajas.

El segundo encuentro lo tuvo la columna Prats que marcha hacia Cárdenas. Se le presentó una importante fuerza insurrecta, de unos 4.000 hombres, al mando de Antonio Maceo y Zayas.

Estaba el enemigo dividido en tres fracciones, á la que atacó simultáneamente la columna.

Avanzó la infantería hasta desalojarlas de sus posiciones, cargando enseguida la caballería.

Los ingenios «Diamante» y «Julia» en que estaban parapetados los insurrectos, fueron tomados á la bayoneta; retirándose el enemigo por las lomas de Pnamseu, (?) y dejando 42 muertos sobre el terreno. Perdió además 6 prisioneros y 49 caballos.

La columna Prats tuvo 16 heridos, entre ellos el capellán D. Antonio Piera y el sargento D. Poncio Moliner.

El tercer encuentro lo tuvo el coronel Molina con la partida de Maceo cuando

huía de la columna Prats, en el potrero «Condasa» de Limonar.

El enemigo dejó ocho muertos huyendo á la desbandada.

El cuarto encuentro lo tuvo la columna Vicuña después de batir á la retaguardia de Máximo Gómez en Corral Falso; el quinto es el del coronel Francés con la partida de Perico Delgado en las lomas de Rosario. La partida fué derrotada con pérdida de dos muertos y el último fué el de una partida de 500 hombres dispersada sin resistencia en Bejucal. Fué hecho prisionero el cabecilla Bethancourt, que será sometido á un juicio sumarísimo.

Las columnas Ruiz y Tort han tenido otros encuentros en Manzanillo, logrando aislar nuevamente á Maceo de Máximo Gómez.

Periodistas expulsados

En la Habana han sido puestos en libertad, gracias á las gestiones del consul de los Estados Unidos, los periodistas norteamericanos detenidos. Al salir en libertad, se han comprometido, bajo palabra de honor, á marcharse á los Estados Unidos á bordo del primer vapor que salga de la Habana.

Operaciones

Las columnas cubren la línea de Cárdenas á las Amarillas.

A la entrada de Las Villas, el general Pando tiene tomadas las posiciones que dominan el río Hansbana. El enemigo está realmente desorientado.

Se ha comprobado la cualidad de norteamericano del cabecilla «Inglesito». Nació en el Estado de Illinois (Estados Unidos). Le ha evitado la suerte que le había de caer, el hecho de que no ha sido cogido con las armas en la mano.

Municiones

En Madrid se han descubierto algunas municiones que parecen tener que ver algo con la guerra de Cuba.

Un yerno de Calixto García, el cabecilla del «Bermuda», vive en el número 71 del paseo de Recoletos, en cuyo sótano se ha efectuado un registro, dando por resultado el hallazgo de cinco paquetes de cartuchos Mauser, dos de ellos cargados.

Refuerzos

Se ha recibido el parte de haber llegado á la bahía de la Habana el batallón de cazadores de Tarifa, procedente de Cádiz.

El batallón fué á desembarcar en Regla, en frente de la capital, siguiendo inmediatamente por Guanabacoa, á Matanzas.

Antes de marchar á operaciones hizo su entrada en la Habana, recibido calorosamente.

El general Weyler arengó á la tropa desde un balcón de la Capitanía, arrancando estruendosas aclamaciones de la multitud.

Llegó también á la Habana el general March.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

Huevos fritos á la colvert
Gallina en acedera
Ternera á la criolla
Bacalao á la provenzal
Croquetas de jamón
Postres

Comida

Sopa de cebolla
Guisado de corzo
Truchas á la provenzal
Bistek con setas
Bocadillos á la Glotona
Natillas
Postres

Guisado de corzo.—En una cacerola se echa medio cuartillo de vinagre, un poco de pimienta, tomillo, hoja de la res y pimenton. Redúzcase á la lumbre á la mitad, añadiendo después 2 cucharadas de caldo dejando consumir la salsa. Cuando llegue á un punto proporcional, se echará en ella el corzo que estará compuesto en adobo y se sirve.

Gallina en acedera.—Echa cuartos y usada la gallina, se hoguense en menudos pedazos. Echésele caldo, sal, manteca fresca, clavo, pimienta, vino blanco y especias. Cuézase y redúzcase el caldo. Se sirve con salsa de acederas.

NOTICIAS

Como de costumbre, nuestro Excmo. Ayuntamiento ha invitado á todas las autoridades de esta ciudad y congregaciones y sociedades religiosas, para que acepten las horas señaladas que se les ha reservado en la solemne función llamada de Cuarenta Horas.

—Ha tomado posesión el segundo jefe de la aduana de Portbou don Angel Llopis.

—Los funerales celebrados ayer en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen por el alma de doña Eduvigis Noguera Lizarido, hermana de nuestro compañero en la prensa del mismo apellido, vieron muy concurridos.

—Ha salido de Portbou para Sevilla don Pedro Muñoz, que ha sido nombrado vista de aquella aduana.

—Ha sido suspendido de su cargo el secretario del ayuntamiento de Vilabertran don José Rius.

—Durante el próximo mes de Marzo, los vapores-correos saldrán de la península en los días y de los puertos siguientes:

El «Maria Cristina», el 1.º de Cádiz y el 5 de Barcelona para Puerto-Rico y Habana, con trasbordo para Progreso y Veracruz. El «Alfonso XII», el 20 de Santander para la Coruña, Habana y Veracruz. El «Cataluña», el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, para Las Palmas, Puerto-Rico, Habana, Progreso y Veracruz, con trasbordo para los puertos de Puerto-Rico, Cuba y Estados-Unidos. El «P. de Satriestegui», de Barcelona el 28 para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila. El «Ciudad de Cádiz», de Barcelona el 10 y el 15 de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. El «Larache», el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz. El «Rabat», el 25 de Barcelona para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagan y Mogador.

—Por real orden del ministerio de la Gobernación, ha sido suspendido del cargo de diputado provincial y de presidente de la diputación don Jaime Roure, ordenando pase el expediente que se le instruyó á los tribunales para conocer de los hechos de denegación de auxilio y abuso de facultades.

—El ayuntamiento de Bagur ha solicitado del señor gobernador civil, se conceda el establecimiento de un puesto de la guardia civil en aquella villa.

—Ha cesado en el cargo de agente de vigilancia de Portbou don Domingo Perez.

—Ha ingresado en el manicomio provincial la presunta demente Eugenia Pelachs.

—La sociedad de la fábrica de dinamita establecida en el pueblo de Cabanas, ha pedido autorización al señor Alvarez Guisado para expedir á Huelva 650 cajas de dicho explosivo.

—Han ingresado en el penal de Zaragoza los confinados Mariano Coll, Ramon Vila, Pompeyo Guitart, Ramon Alemany y Juan Palahi procedentes de las cárceles de esta provincia.

—El capitán general del 6.º cuerpo de ejército, interesa la busca y captura de los soldados desertores Pedro Blanch Morera, vecino de San Martín de Vilallonga, Joaquín Buenaventura Espigol, natural de San Vicente de Camós y Pedro Serra Vila de Moncal.

—La vecina de Montagut María Costa, ha puesto en conocimiento del alcalde de dicho pueblo que un niño, llamado Juan Expósito, que ella tenía á su cargo, le ha desaparecido de su casa sin que apesar de las diligencias practicadas haya podido saber su paradero.

El expresado niño procede del hospicio Madrid. Primer contacto con la sombra á las 6 horas 2 minutos idem. Medio del eclipse: á las 7 horas 31 minutos de la noche. Ultimo contacto con la penumbra: A las 10 horas 1 minuto idem. Valor de la

máxima fase ó parte eclipsada de la luna, 0,866, tomando como unidad el diámetro de la luna.

El primer contacto de la sombra con la luna se verificará en un punto del limbo de esta, que dista 85° de su vértice boreal, hacia Oriente, y 42° de su vértice inferior hacia la izquierda (visión directa). El último contacto de la sombra con la luna se verificará en un punto del limbo de esta que dista 30° de su vértice boreal hacia Occidente, y 20° de su vértice superior hacia la izquierda (visión directa). En Madrid la luna sale eclipsada á las 5 horas 42 minutos de la tarde.

—Ha sido nombrado delegado especial de vigilancia del distrito del Centro de Madrid don Pedro S. Miret, jefe de la sección de Contribuciones que fué de la delegación del Banco de España de esta provincia.

—Para impetrar del Cielo la pronta terminación de la guerra de Cuba, la Congregación de la Inmaculada Virgen María y San Luis Gonzaga, de esta ciudad, celebrará el próximo Domingo, primero de Marzo, á las diez y media de la mañana, en la Iglesia de Nuestra Señora de los Dolores, un solemne oficio, esperando que, además de los Congregantes, asistirán todas las personas piadosas de la Capital contribuyendo con sus oraciones al logro del expresado fin.

—Hace unos días trasladamos á estas columnas un suelto de un colega barcelonés en el que se llamaba la atención del señor gobernador civil y de la Junta provincial de instrucción pública, acerca de unas reclamaciones que tenía hechas la maestra de La Sella, y *El Defensor del Magisterio* nos dice, que la reclamación ha sido resuelta á favor de la maestra y favorablemente informado el recurso que elevó al rectorado con posterioridad y, añade, que el suelto en cuestión adolece de inexactitudes.

Conste lo dicho por el ilustrado compañero ya que nos hicimos eco del suelto mencionado.

—Leemos: «Son generales las tempestades en todo el litoral de la Península.

En la costa del Noroeste el temporal es

horroroso.

En el puerto del Ferrol han entrado algunos buques con averías.

Se teme que haya ocurrido algún naufragio.»

Si se repasan las predicciones de Noherlosom, se verá que todo ello estaba de Barcelona y lo entregó á la María Costa una mujer de Olot conocida por «Balluga».

—Ha fallecido el maestro de Figueras don Miguel Saderra.

—Durante el año actual se han registrado hasta la fecha en esta ciudad, 89 nacimientos y 112 defunciones.

—Habiendo llegado á conocimiento del sargento de la guardia civil del puesto de San Feliu de Guixols don Juan García, que en la cárcel de esta ciudad se hallaba preso un sujeto que decía llamarse Jaime Ribot Peralta, en vez del suyo verdadero que resulta ser el de Jaime Ribot Parleris (a) Carreté, el cual por este medio trataba de burlar á los tribunales, el mencionado sargento participó por telefonema al juez de instrucción de este partido señor Castellví, que el citado sujeto es autor de infinidad de robos y desertor por segunda vez del batallón disciplinario de Melilla así como natural de Castillo de Aro y no de San Martín de Provencals como ha venido diciendo hasta ahora.

Felicitemos al sargento García por el servicio prestado.

—Habiendo participado el juez municipal de Arbucias á la guardia civil, que el día 17 del actual había sido despedido de la casa de campo denominada «Casa nova den Puig» habitada por José Pallerós, un niño de 7 años de edad llamado Juan Mercadé Rovira que servía como criado en la misma, al que acompañó María Rovira, esposa del Pallerós hasta el sitio conocido por «Saleras del Bimenés», sin que hasta la fecha haya comparecido en poder de sus padres; el cabo de la benemérita Mariano Soler, acompañado del juez municipal de dicha villa, del guardia segundo Juan Cruz y varios individuos del somatén, personáronse en la citada casa conocida también por «Galais» y habiendo comparecido en la misma casi todos los vecinos de aquella alta montaña dióse una batida por todos los barrancos

y montañas hasta el sitio llamado «Santa Fé», sin conseguir ni tan siquiera indicio alguno del mencionado niño.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado de Santa Coloma de Farnés.

—Del 1 al 15 del próximo mes de marzo estará expuesto en la delegación de Hacienda de esta provincia, el apéndice de las variaciones que han de introducirse en el repartimiento de la contribución para el próximo ejercicio de 1896-97.

—Un periódico publica los siguientes pormenores acerca del fenómeno astronómico anunciado por hoy.

Será eclipse parcial de luna, en parte visible en España.

Primer contacto de la luna con la penumbra de la tierra: á las 5 horas 1 minuto de la tarde, tiempo medio civil en previsión. Afortunadamente, en estas regiones, si bien no llueve, tampoco hemos de lamentar desgracias hasta ahora gracias á Dios.

—Por imposibilidad física y á sus instancias, ha sido jubilada la maestra de instrucción pública doña Francisca Durán.

—En el sorteo de la lotería nacional celebrado antes de ayer, correspondieron los primeros premios á los números 25.681 con 80.000 pesetas; 23.174 con 40.000 y 2.667 con 15.000 pesetas.

Ganan 2.500 pesetas los números: 3.857; 5.177; 7.621; 8.619; 8.581; 10.614; 4.573; 11.483; 19.245; 21.876.

—Ayer hizo un día despacible; amaneció á uno bajo cero; subió al mediodía á 9° sobre cero y descendió á 5° al anocheecer, reinando un zierzo sumamente frío como si viniera impregnado de la nieve que cubre los montañas.

Cada día se ve surgir algún específico para el cutis.

Todas estas panaceas, que no son sino afeites, hacen la fortuna de la **Crema Simón**, á la que se está obligado á recurrir, si se quiere volver á tener el frescor y la belleza. Desde hace 35 años, **Crema, Polvos de arroz y Jabón Simón**, son cual la última palabra de la higiene en perfumería. **J. SIMÓN, 13, r. Grange-Batelière, París.**

PROBAD EL **COGNAC HENRI GARNIER & C^o**

VINO DE BUGEAUD Tomá - Nutritivo con QUINA y GUAIAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. París, 6, Rue Bourg-l'Abbe. - PRINCIPALES FARMACIAS

A. PORRAS, Dentista especialista en dentaduras, orificaciones y extracciones de muelas sin dolor. Contesta á consultas. Arenal, 22, duplicado, Madrid.

Distracciones

La mujer de un chalan dice á su marido:

- Ramón, el hijo del panadero, ha venido esta mañana.
- ¿Para qué?
- Quería comprar un borrico.
- ¿Y qué le has dicho?
- Que no estabas en casa.

CHARADA

Las tres cuarta vestida de todo, Primera dos un hermoso bollo.

(La solución en el número próximo).

Solución á la charada anterior **ZAPATERA**

Boletín religioso: Santos de hoy: Santos Roman ob. Cayo y Cereal mrs.—Santos de mañana.—Santos Macario y Rufino mártires.—Cuarenta horas están en la Santa Iglesia Catedral.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6 bajos.

ANUNCIOS

LA TISIS

En su primer periodo se manifiesta por una tos, pérdida de carnes, de fuerzas y de vitalidad. Está la enfermedad en sus "periodos avanzados" cuando envuelve la pérdida de los pulmones. La Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos tomada constantemente, observándose á la vez las reglas higiénicas, cura la tos y detiene el curso de la enfermedad antes de la destrucción de los pulmones. En los periodos avanzados alivia al paciente y le prolonga la vida. Tómese solamente la verdadera

EMULSION DE SCOTT

Rehúserse los frascos que carezcan de la contrasena del hombre cargando un bacalao. De venta en las Boticas. SCOTT & BOWNE, Quince, RIVER YORK.

mana, sobre Shakspeare y Goethe pasaban las noches cantando trozos del *Guillermo Tell* y del *Freyschutz*. Para llevar su vida de júbilo, de juego y de risas, ¿no tenían además una niña?

La sesión de que hablamos no fué larga: Clarita estuvo tan loca y tan inobediente, que tuvieron que dejarla en completa libertad. Hacia sus primeros ensayos en el arte de la pintura, emborronando con ocre á un gatito, huesped habitual del taller, cuando una señora de sorprendente hermosura y magnificamente ataviada, entró sin hacerse anunciar.

Era la condesa de Nerandal.

Desde su matrimonio, las dos amigas no se habían vuelto á ver, y se habrazaron con emoción.

Pablo saludó á la condesa y dejó inmediatamente el taller, llevando á su hija.

La señora de Nerandal se ruborizó; en el saludo friamente respetuoso del jóven pintor creyó adivinar el desprecio.

—¿Porqué nos deja ya tu marido? preguntó á Clara sentándose.

—Tiene precisión de salir, la contestó, y se ruborizó también porque mentía.

—¿Que hermosa estás!... exclamó la condesa examinando á Clara con atención.

En cualquier situación en que se encuentren dos mujeres, su primer cuidado, cuando vuelven á verse después de una larga separación, es enterarse de si están todavía hermosas y jóvenes.

—¡Aduladora!... dijo Clara, que sabia muy bien que su amiga no faltaba á la verdad. Tú, tú si que estás mas bella que antes.

—No me digas eso, debo estar horrible. ¡Estoy tan cansada y sufro tanto!... dijo la condesa. Pero hablemos de tí: ¿qué te haces? ¿como lo pasas?

—Leonía no vió nada de todo eso; la vispera, bajo pretexto de ir á ver un Rembraudt recién concluido por el conde de Nerandal, visitó su casa en compañía del general Hercial y de su hija. Las escaleras de marmol blanco, las ricas alfombras, las colgaduras de seda, los cuadros, todo se presentaba á su imaginación maravillada.

«Esto seria muy hermoso para una griseta,» dijo para sí, mirando aquellos objetos de los que cada uno representaba el sacrificio de Luis.

Luis Monthal tomó la tristeza de su prometida por un poético rubor de jóven.

Llego, no obstante, un momento en que Leonía dijo á su tia:

—El conde de Nerandal me ama y quiere casarse conmigo.

—¿Y Luis? dijo la rancia doncella confundida.

—No será en resumen mas que un matrimonio roto.

Como todos los culpables, Leonía encontraba su indignidad menos fea en cuanto pudo espresarse con una frase trivial.

Algunos dias despues partia para Mont-de-Marsan, despues de hacer que su tia escribiese el billete que ya hemos visto.

Hasta el último momento se habia mostrado muy amable con Luis, y en su interior sentia sinceramente que no fuese ni millonario, ni conde.

—¡Pobre Luis!... decía para sí, abandonándose á los vaivenes del carruaje que la conducia al departamento de Landas.

—¿Cuánto me amaba!... que horas tan agradables pasáramos por las noches!... Todo lo animaba, á todo daba interés y me hacia comprender y sentir cosas de que jamás hubiera tenido idea. Sin embargo, no podia ser su mujer: hubiera

Especialidades de París.

Productos farmacéuticos los más estimados y baratos, en la reputada Farmacia Tarible, rue de San Severin, 44, (antigua de Decagné) París.

Licores ferruginos empleados contra la Anemia y la Clorosis y en las convalecencias, á la dosis de media cucharada de café en las dos principales comidas. La especial composición de este licor impide el estreñimiento tan frecuente con el empleo de los ferruginos. Precio del frasco, 2 francos.

Cachets digestivos. Uno en cada comida asegura el buen funcionamiento del estómago, cuyos dolores apacigua rápidamente devolviendo el apetito. Precio de la caja, 2'50 frs.

Vejigatorio instantáneo Decagné, precio 75 cént.

Vino Decagné á la Kina-kona, 3'50 frs.

Crema Rosa Tarible.—Esta crema á la vez que mantiene la frescura y belleza del cutis, le devuelve la elasticidad y finura perdidas con otras preparaciones.

44-rue Saint Séverin—París.

RIQUEZA OCULTA

Todo el mundo debe registrar su casa en busca de objetos antiguos, tapices, sedas, hierros, armas, marfiles, muebles, joyas, de oro y plata, cuadros antiguos y toda clase de objetos antiguos; llevados **Riera del Pino, 7, Barcelona,** tienda de antigüedades, que se los pagarán á buenos precios.

EN la imprenta de este diario, se hacen trabajos de todas clases, con prontitud, esmero y economía.

Plaza de San Francisco, (Grano) núm. 6, bajos.

PAPEL Lo hay para vender en esta Imprenta.

RESEÑA HISTÓRICA

DE LOS

SITIOS DE GERONA EN 1808 Y 1809

POR

D. Emilio Grahit.

Dos tomos de cerca 800 páginas, 10 pesetas cada tomo.—Puntos de venta: En Gerona, librerías de Torres y Franquet; en Madrid, Fernando F.; en Barcelona, Alvaro Verdagué, y en Valencia, Ramón Ortega.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Cárlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pañal, Paciano Torres y Martí y Carrol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, erouchoet, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bel etc., etc., etc.

Café Nervino medicinal.

Nadamás inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, á 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo á todas partes.

Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

LA FAMILIA.

5, RUE DE LA PERLE, 5.—PARIS.

Gran revista parisiense de literatura y modas. Edición española de «La Famille» que cuenta hoy 15 años de existencia y 150.000 suscriptores.

Magníficamente ilustrada por los primeros artistas de París, contiene siempre interesantes grabados de moda y cuadros los más notables de la pintura moderna, copia de las obras maestras del arte antiguo y por último, un ameno y variado texto de literatura y conocimientos útiles redactado por los más distinguidos literatos de España, Francia y América.

Precio de suscripción: por un año, para España, 8 francos, y para América, 12 francos. Admitimos para pago sellos de franqueo de todos los países.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa

La única que cura los flujos recientes o crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Elegir el método). 30 años de éxito. París, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102.

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

Estas pastillas las recomiendan eminentes profesores, porque reúnen á la acción calmante, tónica y anestésica de la cocaína, la astringente y antipúrida de los compuestos bóricos y la eliminadora del clorato sódico.

Son, pues, de utilidad incontrastables en las anginas, ronqueras, tos y en todas las inflamaciones de la boca y garganta, ya sean crónicas ó agudas.

NOTA. Tenemos preparadas pastillas de cocaína y menthol. De cocaína, codeína y menthol, para cuando los señores médicos las consideren indicadas. Pidanse en todas las farmacias y droguerías. En Madrid; Farmacia del Dr. BONALD, Núñez de Arce, 17, antes Gorguera.

INTERESANTE

á Empleados de ferrocarriles.—Ingenieros.—Fondas.—Misiones religiosas.—A Cielistas.—Obras de beneficencia.—Militares en campaña y mineros.

La mejor novedad del siglo

F. BENDIR.—Tres Cruces, núm. 4 duplicado.—TIENDA

Comida para dos personas, condimentada y preparada, por 20 céntimos.—Caldos instantáneos en tubitos, 25 céntimos.—Surtido de toda clase de legumbres, lentejas, habichuelas, patatas, guisantes, arroz, tapioca, sagú y pastas variadas.—Para cinco personas, 40 cént.—Chorizos de guisantes para 10 personas, 1,10 ptas.—Exposición pública en Madrid, en el Salón del Heraldo.—Dirigir toda la correspondencia, pidiendo noticias y haciendo encargos, á don Gastón Massios, Torres, 7, Madrid.

NOTA. Descuentos.—De todo pedido que exceda de 25 pesetas, se hace un descuento del 10 por 100.—Pasando el encargo de 100 pts., se descuentan 15.—Hasta estas cantidades, los productos se remiten directamente desde Madrid. Cuando los pedidos sean de mayor importancia, se remitirán directamente por la fábrica, haciendo los encargos á la casa de Madrid que fijará, de acuerdo con el comprador, descuento y condiciones.

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

— 150 —

sido preciso ir á pie, y los carruajes del conde son deliciosos. Augusta se morirá de despecho al ver mis armas. ¿Quién me hubiera dicho que podría llevar por valor de trescientos mil francos en diamantes? Seguramente los brillantes me sentarán muy bien: tendré palco en los Italianos... y Leonia se durmió con aquellos pensamientos.

En la misma hora, Luis se rompió la cabeza contra las paredes de su habitación y llamaba á Leonia con gritos de desesperación.

Cuatro años después, una familia joven se hallaba reunida en un taller de la calle Pigalle.

Una niña de tres años estaba sentada sobre las rodillas de su madre, y el padre delante de un lienzo, estaba de pie con un pincel en la mano. El retrato no adelantaba.

La niña, cuya rubia cabeza ya expresiva hacia pensar en los niños de Jesús de Murillo, tenía las maneras fastidiosas y como las de los seres que saben son admirados y adorados. Algunas veces estaba con una gravedad, y otras, de repente, se reía, alborotaba y se ocultaba en el seno de su madre. Dos bocas se habrían á un mismo tiempo para comenzar una reprimenda; pero si las miradas de los esposos se encontraban, cambiaban una sonrisa, y acariciaban con idolatría á la culpable, que medio confiada en su poder, medio avergonzada de su desobediencia, levantaba lentamente la cabeza, y dirigía en derredor suyo una mirada tímida y escudriñadora.

Tranquilizada bien pronto, comenzaba á reír, y comenzaba á correr de su padre á su madre para dar y recibir mil besos.

— 151 —

El pintor era el amigo de Luis Monthalt, Pablo Servin, y la afortunada madre, Clara de Hernac. Jóvenes hermosos, grandes por el corazón, poetas por la imaginación, bastante instruidos para interesarse en las cosas mas elevadas, en el orden intelectual, vivían lejos del bullicio del mundo. ¡Qué lástima, decían los que la conocían, que dos personas tan distinguidas se hayan sepultado en la soledad!... ¿De qué les sirven su ingenio, sus facultades superiores y su talento? ¡Estúpido error de las gentes vulgares!... Las facultades superiores, el talento, son mil veces mas necesarias para encontrar la felicidad en la vida íntima, que para obtener triunfos de salón; sin ese poderoso auxilio, bien pronto se desliza el fastidio en los corazones mas ardientemente enamorados.

Lo que daba la razón á Pablo y Clara, mas que todos los raciocinios, es que eran felices, completamente dichosos. Cuatro años de matrimonio no habian hecho mas que aumentar su amor. Los que hablan de la brevedad de la pasión, y de la saciedad que con rapidez acarrea en pos de sí la posesión, jamás han amado: han tomado por amor un capricho ó el arrebató de los sentidos.

Cuando la inteligencia y las mas nobles aspiraciones del alma quedan fuera de un efecto, este no tarda en entibiarse por el amor que incesantemente puede adquirir nuevo temple en el entusiasmo, pero todo lo que es grande y bueno, no tiene que temer nada del tiempo.

En vez de formar frases sobre la pureza del aire de las montañas, y sobre la austera majestad del Océano, á la claridad del gas y ante un telon de teatro, Pablo y Clara salían por la mañana, cuando hacia buen tiempo, á recorrer los bosques que rodeaban á París, y volvían de aquellas excursiones con flores y yerbas aromáticas de que sembraban el taller. En vez de disertar sobre la música italiana y ale-